

Río Directo



■ ALERTA CONTRA ESCLAVITUD CONTEMPORÁNEA



El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, en un mensaje por el Día Internacional para la abolición de la esclavitud, instaurado por la Asamblea General para conmemorarse cada 2 de diciembre, instó a la comunidad internacional a permanecer vigilante y a reforzar su combate para erradicar todas las manifestaciones de ese flagelo. El titular de la ONU señaló que entre las actuales expresiones de esclavitud están la servidumbre, el trabajo forzado y por endeudamiento, el tráfico de mujeres y niños, la venta de esposas, la esclavitud doméstica y sexual, la prostitución forzada de adultas e infantiles y el trabajo infantil. (PL)

■ DESIGNA COLOMBIA EMBAJADOR EN ECUADOR

El Gobierno de Colombia nombró al ex magistrado Fernando Enrique Arboleda embajador en Ecuador. La canciller colombiana, María Ángela Holguín, indicó que en las manos de Arboleda está "la gran responsabilidad de fortalecer los nexos comerciales entre los dos países". El presidente Juan Manuel Santos y su homólogo de Ecuador, Rafael Correa, anunciaron el pleno restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones, durante la cumbre de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR). (Telesur)

■ SACUDE FUERTE SISMO A PAPÚA NUEVA GUINEA

Un potente sismo sacudió la costa de Papúa Nueva Guinea, pero no se informó de inmediato de daños, ni de víctimas. La Agencia Geológica de Estados Unidos dijo que el terremoto tuvo una magnitud de 6,7 grados y su epicentro estuvo a 32 kilómetros debajo del lecho marino. El sismo sacudió los pueblos costeros de Kandian y Kimbe en la provincia insular de New Britain, informó el Observatorio Geofísico de Papúa Nueva Guinea, que indicó que ambos lugares están a 65 kilómetros o menos del lugar del epicentro. (AP)

■ AÑO 2010: TERCERO MÁS CÁLIDO DESDE 1850

El año 2010 cerrará como el tercero más cálido desde 1850, según anunció la Organización Meteorológica Mundial. Por áreas geográficas, apunta que el reciente calentamiento ha sido "especialmente fuerte" en áreas de Asia y puntos del Ártico, así como en el Sahara, el este de África, Groenlandia y algunas subregiones de Canadá. (Europa Press)

■ UNESCO INSPECCIONARÁ POMPEYA



Foto: EFE

Un grupo de expertos de la UNESCO inspeccionará Pompeya, en Italia, "para examinar su estado de conservación" tras la destrucción en noviembre pasado de la Casa de los Gladiadores y los derrumbes detectados esta semana, informó la organización. "Esta misión de seguimiento buscará identificar los peligros potenciales para otras estructuras presentes en el sitio y posibles medidas de protección tales como la implementación de dispositivos legales y de gestión para evitar incidentes futuros", indicó la Agencia de la ONU. (ABC.es)

■ INCENDIO FORESTAL EN ISRAEL

Al menos 40 personas murieron y varias decenas resultaron heridas en un incendio forestal cerca de Haifa, en el norte de Israel, según informa el Magen David Adom, el servicio de emergencias y ambulancias israelí. "Los fallecidos son todos funcionarios de prisiones que viajaban en un autobús que ardío. Otros diez sobrevivieron, pero tres de ellos están heridos de gravedad", precisó Adom. (Europa Press)

Condenan bloqueo a Cuba coordinadores iberoamericanos

MAR DEL PLATA, Argentina, 2 de diciembre.—Los Coordinadores Nacionales de Cooperación de los países iberoamericanos rechazaron hoy el bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba y reclamaron a Washington su eliminación, informó PL.

El planteamiento se recogió en una declaración especial, la cual será refrendada por los Jefes de Estado y de Gobierno, convirtiéndose así en un acuerdo oficial de la XX Cumbre Iberoamericana que tendrá como escenario esta ciudad argentina.

El texto califica de inaceptable la aplicación de esas medidas coercitivas unilaterales, que afectan el bienestar de los pueblos y su acceso y disfrute pleno de los beneficios de la cooperación internacional.

Asimismo, se refiere a los obstáculos que causan a la materialización del lema de la Cumbre, la Educación para la inclusión social, además de afectar a los procesos de integración.

En el documento también se reitera el rechazo a la aplicación de medidas como la Ley Helms-Burton, y se exhorta a Estados Unidos a eliminarlas y a cumplir con las sucesivas resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas poniendo fin al bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba.

Por otra parte, los Coordinadores de Cooperación dieron también su aprobación a una propuesta cubana sobre el reforzamiento de la política iberoamericana contra el terrorismo e hicieron énfasis en la necesidad de adoptar decisiones contra la impunidad de los autores.

El frío siembra el caos en buena parte de Europa y deja 51 muertos

LONDRES, 2 de diciembre.—El número de muertos en Europa por el fuerte invierno aumentó a 51, mientras los pronósticos meteorológicos indican que las temperaturas continuarán en descenso.

Este diciembre es uno de los más fríos de los que se tenga registro en varios años a causa del frente ártico, informó Telesur.

Los días de temperaturas bajo cero en Reino Unido, podrían costar a la economía 1 200 millones de libras (unos 1 417 millones de euros) al día, según la aseguradora RSA.

En Alemania, decenas de vuelos fueron cancelados y muchos retrasados en los aeropuertos de Frankfurt, Munich y Berlín. La capital sufrió problemas tanto en sus carreteras como en el ferrocarril y se espera que las temperaturas caigan hasta los menos 20 grados en algunas zonas del país.

En Suiza, el aeropuerto Cointrin de Ginebra reabrió este jueves después de que la mayor nevada en décadas bloqueara su única pista durante cerca de 36 horas.



Este mes de diciembre ha sido uno de los más fríos para Europa. Foto: EFE

La ola de frío causó la muerte de 28 personas en Polonia, la República Checa y Lituania, perturbando fuertemente los transportes en todo el continente, reportó AFP.

En Francia, las intensas nevadas obligaron a anular la mitad de los trenes Eurostar que unen París y Bruselas a Londres a través del túnel del Canal de la Mancha, y bloquearon a cientos de automovilistas en las carreteras.

Más de 250 000 niños quedaron sin recibir clases por las bajas temperaturas y muchas escuelas advirtieron que se mantendrán cerradas hasta que mejoren los pronósticos.

Promueven hermandad entre ciudades cubanas y rusas

MOSCÚ, 2 de diciembre.—El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón, dialogó hoy con la gobernadora de San Petersburgo, Valentina Matvienko, sobre el hermanamiento de esa ciudad con otras cubanas y las perspectivas comerciales bilaterales, reportó PL.

Alarcón, quien desde el viernes último realiza una visita oficial a este país, abordó con Matvienko el hermanamiento de San Petersburgo con urbes cubanas como La Habana y la oriental Santiago de Cuba, en una reunión efectuada en el Palacio de Smolni.

En el encuentro, ambas partes también abordaron las perspectivas de aumentar el intercambio comercial con esa importante

urbe, a la cual le unen lazos históricos con la Isla.

Alarcón sostuvo también conversaciones con el presidente del Parlamento de la provincia de Leningrado, Ivan Jabarov, con quien abordó la cooperación entre los legislativos de ambas naciones.

La visita a San Petersburgo incluyó un breve recorrido por el célebre Museo del Ermitage y una visita al legendario crucero Aurora.

La víspera, el presidente del Parlamento cubano intercambió con el máximo dirigente de la Asamblea Legislativa de San Petersburgo, Vadim Tiulpanov, con quien también analizó el proceso de hermanamiento entre regiones de Rusia y Cuba.



mentado que el estado necesita una ley similar e incluso la utilizaron durante la reciente campaña política.

Al presentar el proyecto, Bennett argumentó que a diferencia de la Ley de Arizona la versión de Florida no promoverá la discriminación racial. Sin embargo, el proyecto original presentado el 11 de agosto pasado por el diputado republicano William Snyder, incluye una disposición que permite a la policía excluir a los blancos canadienses y europeos occidentales, según una denuncia del semanario New Times.

COP 16

Estados insulares batallan en Cancún por supervivencia

CANCÚN, México, 2 de diciembre.—La necesidad de un acuerdo para un segundo capítulo del Protocolo de Kyoto fue reiterada en el complejo hotelero Moon Palace, donde la 16 Conferencia Climática de la ONU (COP 16) entra en su cuarta jornada.

Granada, en nombre de la Alianza de los Pequeños Estados Insulares, puso sobre la mesa una propuesta que busca fortalecer el régimen de compromisos que existe bajo la Convención de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, según PL.

El documento, que permanecía engavetado desde la fracasada Cumbre de Copenhague, se propone establecer un nuevo protocolo jurídico internacional que permita encausar de una mejor manera las acciones de los países industrializados para frenar el calentamiento global, incluso las medidas de mitigación de las naciones en desarrollo.

La propuesta, que recibió el respaldo del Grupo Africano, de China y Sudáfrica, entre otras naciones, encarilla un régimen de verificación con el objetivo de facilitar de forma más rápida la estabilización de los niveles de gases contaminantes en la atmósfera, de manera que permita la disminución de la temperatura a los niveles que la ciencia considera.

Presentan en Florida proyecto de ley antinmigrante

MIAMI, 2 de diciembre.—Un proyecto de ley antinmigrante similar a la aprobada ley SB1070 de Arizona fue introducido ante la legislatura estatal de Florida, patrocinado por el republicano Mike Bennett, presidente en turno del Senado, informó Notimex.

El proyecto de ley SB-136 permitiría a la policía preguntar a presuntos inmigrantes indocumentados demostrar su estatus migratorio y penalizarlos con multas superiores a los 100 dólares o cárcel por no portar la debida documentación.

Además, según BBC Mundo, podría penalizar a los inmigrantes legales por no llevar la documentación apropiada.

Desde la aprobación de la polémica Ley de Arizona en la primavera pasada, muchos republicanos de Florida, entre ellos el gobernador electo Rick Scott, han argu-